



Noticreo

Año 5
abril-mayo
2023

DÍA DEL PATRIMONIO

La columna de Gabo

Hablando de patrimonio...
¿Piensas que es aburrido?

El día de los Patrimonios Culturales es un día donde se conmemoran todos los Patrimonios de Chile, se celebra el 27 y 28 de Mayo. Pero se dice que este día es aburrido para los jóvenes, pero...¿realmente es un día aburrido?

Para mí sí es un día aburrido, es un día que a muchos les puede gustar, pero a mí no me atrae. Pero yo creo que esto es porque no he asistido ni he conocido actividades sobre este día en recintos patrimoniales. entiendo que se pueden asistir con amigos y/o familia. Personalmente me gustaría ir a estas actividades y vivir la experiencia así que me puse a investigar y les voy a dar un dato a los compañeros que les suceda lo mismo, vayan a visitar la Casa San Regis, en San Esteban.

Se dice que en esta casa habitan espíritus y fantasmas, para mí y asumo que para muchos de ustedes les sería una experiencia grata y divertida. Así que les dejo la invitación a cada uno de ustedes a visitar la Casa San Regis y otros recintos patrimoniales de nuestra zona. Espero que se cree atracción hacia el día de los Patrimonios Culturales dentro de cada uno, incluidos ustedes y yo.

Gabriel Henríquez /8vo.



Día del alumno

El día del Estudiante se celebra en Chile cada 11 de mayo desde 1992 o sea hace 32 años y en muchos países este se ha convertido en una jornada de reflexión acerca de los derechos del niño, principalmente el derecho a la educación.

Conversamos con la profesora Sra. Andrea Mella quien es la jefa de UTP para saber su opinión sobre este día.

¿Es importante celebrar el día del alumno?

R. Claro que si, ya que debemos conmemorar la posibilidad que tenemos de educarnos.

¿Qué le pareció como celebramos en el colegio?

R. Me gusto mucho y creo que todos lo pasaron muy bien.

Espero que a los niños que egresan este año les vaya muy bien en cualquier cosa que emprendan.

Taller de periodismo
2023



FOTOGRAFÍAS

Daniel
Rodríguez



Desde el año 1999 se realiza esta actividad coordinada por el consejo de monumentos nacionales y pretende reconocer la riqueza cultural de nuestra nación. Cada 28 de mayo celebramos el patrimonio y para conocer como será en nuestra comuna y colegio conversamos con el profesor de historia señor José Martínez quien realiza el taller de patrimonio en nuestro colegio.

¿Por qué es importante el patrimonio?

R. Es importante ya que su valor no es económico, va más allá es señal de nuestras raíces de nuestros orígenes, tradiciones y cosas que podemos ver día a día

¿Qué tipos de patrimonio encontramos en la comuna?

R. El histórico, natural, cultural, humano, religioso

¿Qué le gustaría que aprendiéramos sobre patrimonio?

R. Que sientan apego y respeto por nuestras tradiciones para que aprendan a cuidar cada lugar.

¿Se cuida el patrimonio en la zona?

R. No, encontramos monumentos rayados, destruidos por eso es importante que los jóvenes valoren nuestro patrimonio para que entiendan la historia y sería bueno que las leyes se endurecieran para castigar aquellas personas que destruyen.

¿Qué lo motivo a crear el taller de patrimonio?

R. Porque soy sanfelipeño y siento que vivo en una ciudad con un patrimonio cultural y natural muy grande que se destaca por su arquitectura colonial y me gustaría que los niños se impregnen de este cariño que siento yo por esta ciudad para que la quieran y respeten.



Recomiendo visitar la iglesia del Almendral por su arquitectura y detalles en su interior



Entrevista Francisca Bello Campos Diputada distrito 6 región de Valparaíso.



Durante el mes de mayo se conmemora el día del trabajo y en este marco entrevistamos a la señorita Francisca Bello, diputada, sanfelipeña, para conocer de que manera los legisladores dan importancia a este tema.

¿Por qué se celebra el día del trabajo?

R. Se conmemora la lucha de trabajadores que en una época puntual sufrieron situaciones irregulares o que no permitían sus derechos.



Este es un día internacional, que nos recuerda que no da lo mismo en las condiciones que se trabaje.

¿Es importante celebrar el día del trabajo?

R. Si, es importante reconocer que el trabajo tiene que tener ciertas características como por ejemplo: un horario establecido que tengan los implemento o materiales para trabajar, de seguridad, también establecer el periodo de descanso o vacaciones.



¿Qué ha significado el trabajo de la mujer en la sociedad?

R. Ha sido muy importante en primer termino por su labor materna y como resguardamos sus derechos en ese sentido con su pre y post natal pero también ha tenido que luchar por sus derechos, recordemos que antes no podían votar ni trabajar ni asistir a la universidad por eso esta lucha de las mujeres va generando más democracia. equiparar los sueldos es algo que estamos tratando de legislar y avanzar en leyes.

¿Qué leyes ha impulsado Ud. con respecto a este tema?

R. Hemos impulsado la ley de los mudadores en ambos baños para que haya corresponsabilidad en ambos padres.

También la ley que busca a las mujeres inmediatamente cuando desaparecen, poder pedir cambio de fiscal y amparar a los niños que queden sin su madre se les entrega una pensión.

Además la ley para que se paguen las pensiones de alimentos como corresponde, se llama ley de pago efectivo

¿Cómo es su día de trabajo?

R. No logro tener una rutina. Tengo tres semanas q debo ir a Valparaíso a trabajar en comisiones. También hago la semana distrital donde visito todas las comunas de mi distrito conversando con las personas.

¿En que comisión de la cámara trabaja ud?

R. Mujer y equidad de género donde soy presidenta y en la comisión de recursos hídricos.



Me gustaría resaltar las tradiciones de nuestra zona, del campo y de la minería.

Día de la Madre

Las primeras celebraciones se remontan a la antigua Grecia donde se rendía honores a Hera sin embargo el origen contemporáneo se remonta a 1865, cada 10 de mayo reconocemos a las madres y en nuestro colegio quisimos destacar a la tía Yohana en su labor.

Ella tiene dos hijos y nos cuenta que ser mamá para ella es maravilloso y que en cada niño del colegio ve a sus hijos. Agradecemos el cariño, entrega y cuidados de nuestras profesoras tías del colegio que nos hacen sentir como en familia.

¿Porque se interesó en ser diputada?

R. Hay pocos jóvenes y pocas mujeres hablando de política y yo creo que a todos nos debería interesar más allá de la tendencia política, que eso es personal.

En el congreso deberíamos estar todos representados.

¿Qué tipo de leyes le gustaría impulsar en nuestra zona?

R. La ley que se llama TCA que es la que previene y educa sobre los trastornos de tipo alimentarios.

¿Cuándo termine su periodo, se postulará a reelección?

R. Estoy en mi primer periodo son cuatro años y si, tengo la intención de seguir pero depende de lo que indique mi partido según mi evaluación para mi es importante escuchar a las personas y representarlas de la mejor manera en el congreso.

